

URIBE DE FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA, Susana. (Comp. y Dir.), *Bibliografía histórica mexicana*. México, El Colegio de México, 1967-

Desde el año de 1956, Susana Uribe de Fernández de Córdoba, emprendió la tarea de recoger sistemáticamente, la producción bibliográfica sobre la Historia de México. Comenzó su publicación en el año ya citado en el tomo vi, núm. 23 de *Historia Mexicana*, editada por El Colegio de México. Desde que inició esta labor S. Uribe de Fernández de Córdoba, ha presentado no sólo una tarea estrictamente bibliográfica sino que, como casi todas las bibliografías especializadas, puede considerarse como un paso inicial en el camino de la documentación en ciencias sociales —la historia lo es fundamentalmente— ya que no se reseñan solamente libros y folletos, sino que también copia artículos de publicaciones periódicas, tanto mexicanas como extranjeras. La mayoría de los asientos se completaban con un análisis de información y crítica.

Como sucede en la mayoría de las secciones bibliográficas de revistas especializadas, por lo menos en México, no se logró una periodicidad exacta, ya que todavía los investigadores de nuestros institutos no están plenamente convencidos de la imprescindible necesidad de la bibliografía y de la documentación y acostumbran a mirar a bibliógrafos y bibliotecarios como encargados de una tarea menor desde el punto de vista de la investigación.

A partir del año de 1967 se inició esta publicación en separata que se ha detenido, esperemos que eventualmente, en el fascículo v, publicado en 1971.

Cuando se editó en una de las secciones de la revista alcanzó la cifra de 12450 asientos. Actualmente se ha llegado, en el citado año a 19472. La organización de esta bibliografía histórica es la siguiente: ordenada por materias, dentro de cada uno de los temas la ordenación es cronológica. Las revistas se citan por medio de siglas o acrónimos semejantes a los utilizados por la sección bibliográfica de la *Revista de Historia de América*. Se ha adoptado un sistema uniforme para la redacción de las fichas correspondientes a libros, folletos y artículos de publicaciones periódicas, con arreglo a las reglas normales en casi todos los repertorios científicos. Cada fascículo está integrado por tres secciones: 1) fichas bibliográficas; 2) siglas representativas de las publicaciones periódicas y 3) índice analítico.

La clasificación adoptada, la consideramos muy útil por su carácter orgánico, sencillez en la enumeración de los temas y facilidad de manejo para el investigador. Los temas son los siguientes: 1) Estudios analíticos; 2) Historia general; 3) Historiografía; 4) Ciencias auxiliares [de la historia]; 5) Historia prehispánica; 6) Historia política; 7) Historias particulares; 8) Historia de la filosofía y de las ideas; 9) Historia religiosa; 10) Historia económica; 11) Historia social; 12) Historia del derecho; 13) Historia diplomática; 14) Historia literaria; 15) Historia del arte; 16) Historia de la ciencia; 17) Historia de la educación; 18) Testimonios personales; 19) Folklore. Algunos de ellos están subdivididos en subtemas.

Resulta de una gran utilidad y consideramos que *Historia Mexicana* conti-

nuará próximamente la edición de esta *Bibliografía* tan útil para los investigadores y que representa un gran esfuerzo por su continuidad y uniformidad sistemática.

JOSÉ IGNACIO MANTECÓN NAVASAL
Instituto de Investigaciones
Bibliográficas

Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto de Investigaciones Bibliográficas
Carretera al Progreso, número 100
Ciudad de México, México